鈴鹿市立愛宕小学校



学校だより

令和4年8月8日 No.3

【学校教育目標】 知・徳・体の調和がとれ 主体的・協働的に行動できる

子どもの育成

I 学期の終業式を行いました

7月20日(水)8時25分から,令和4年度 | 学期の終業式を行いました。今回も新型コロナウイルス感染拡大防止のため,校長室と各教室をGoogleMeetでつなぎ,オンラインで実施しました。

「学校長からの話」では,子どもたちに以下の 2 つの話をいたしました。

「愛宕地域を誇りに思い、感謝の気持ちを大切に」

4月にスタートした新学期も、あっという間に終業式を迎えたという印象です。この I 学期の間にも、たくさんの学習や行事、出来事等がありました。それらを経て、それぞれが大きく成長できたと思います。みんな、よく頑張りましたね。ですが、皆さんが頑張れたのは、たくさんの方が支えてくださったからでもあります。

愛宕小学校には、学校支援ボランティアさんがたくさんいてくださり、登下校の見守り、環境整備、読み聞かせ、学習支援、図書館整備等のお仕事を、みんなのために熱心にしてくださいました。安全に登下校ができたり、安心して校外学習に行けたり、いろいろなお話を読み聞かせてもらったり、きれいな花壇や芝生に囲まれて学校生活を過ごせたりしたのは、ボランティアさんのおかげです。

愛宕地域づくり協議会の皆様も、地域の子育てのために、様々な取組を進めてくださっています。5,6年生児童の有志であたごっちボランティアを組織し、「あたごの灯り」を実施してくださったのは、青少年育成部会の皆様です。人権標語の取組もしていただきました。海岸清掃は、環境安全防災部会の皆様にお世話いただきました。5月の | 回目は残念ながら天気に恵まれませんでしたが、 | 1月12日(土)に2回目が予定されています。福祉部会の皆様は、この7月31日から、月1回の「子ども食堂」という新しい試みを始めてくださいました。文化部、公民館の皆様には、秋に「ライブイン愛宕」という大きな地域行事に各学年が参加する機会をつくっていただきました。

PTA の皆様にも、たくさんのご支援をいただきました。地域事業部の皆様には、「あゆみ渡し」に合わせて、資源回収をしていただきました。昨年度から、準備・計画を始めて実現していただいた新しい活動です。文化広報部の皆様には、「あたご | 37 号」を発行していただきました。新 | 年生や学校職員、行事、児童会役員を楽しく紹介していただきました。体育厚生部の皆様は、10月 | 日の運動会の準備を始めてくださっています。安全安心部の皆様には、交通安全指導、あいさつ運動、危険箇所点検、交通安全教室の支援をしていただきました。家庭教育学級の皆様には、スクリーンタイムの増加、子どもたちをネットトラブルからどう守るか、についてお考えいただいています。父親学級の皆様には、遊具や2階渡り廊下の塗装を計画していただいています。学級委員の皆様には、2学期からの学校環境を整備するために奉仕作業をご準備いただいています。

民生委員児童委員様によるあいさつ運動,交通安全協会の皆様の交通指導にも助けていただきました。

鈴鹿市に不審メールが届いた時には,たくさんの地域の人が通学路に立ったり,みんなと一緒に登下校の道を歩いたりしてくださいました。

こんなに温かくご支援くださる地域は、なかなかないと思います。愛宕地区の一員であることは、本当に幸せなことですし、誇りでもあります。地域の皆様への感謝の気持ちを忘れず、自分を振り返って課題を見つけ、これからも努力を続けてほしいと思います。

「家族との絆づくりの夏休み」

さて、夏休み期間、皆さんは、家庭で過ごす時間がぐっと増えます。この夏休みに、家族の絆づくりにぜひ取り組んでほしいと思います。先生が子どもの頃は、インターネットやYouTubeがありませんでしたから、自ずと家族での会話時間が現代社会より多く、カードゲームやキャッチボールといった対面型の遊びを通して、相手の表情、仕草、声の抑揚等で、感情を「やりとり」する機会がたくさんありました。今は、大人も仕事等で忙しくなり、家庭での滞在時間が減っています。その貴重な家での大人と子どもの共有時間においても、子どもがスクリーンでのゲームやSNS、動画鑑賞で時間を使ってしまっているのです。これでは、家族の絆は強まりませんね。皆さんは、おうちの人の仕事を詳しく知っていますか。おうちの人が子どもだった頃の話を聞いたことがありますか。おうちの人の好きなこと、困っていることを知っていますか。それらは、互いに、相手に尋ねたり、自分のことを伝えたりしないと、なかなか知り得ないものです。この夏休み、ぜひスクリーンタイムを減らして、

家族としっかり向き合い,分かり合おうと,かかわりをもつ時間を増やしてほしいのです。

「親の意見と茄子の花は千に一つの無駄も無し」という諺があります。子どものことを思って親が言う意見には、茄子の花が必ず実になるように、何一つ無駄なものはありません。しっかり耳を傾け、愛情ある「思い」をしっかりと受け取ってください。



登校日,そして,9月1日に,また元気で会えるのを楽しみにしています。 どうか,交通事故,水の事故,犯罪,感染症には十分気を付けて,よい夏 休みを過ごしてください。

「あたごの灯り」が開催されました

7月20日夜,愛宕地区地域づくり協議会青少年育成部会様,あたごっちボランティア実行委員会様,愛宕小学校PTA様が主催者となり,地域行事「あたごの灯り」が開催されました。運動場に子どもたちがデザインした絵を描き,



そこにキャンドルライトを並べて灯をともすイベントで、今回が第9回となる伝統ある行事です。コロナ禍により2年間中止していましたが、今年は、感染防止対策を講じて実施されました。地域づくり協議会青少年育成部会の皆様にご指導いただき、5·6年生の有志が「あたごっちボランティア」を結成して準備を進め、当日の運営も行いました。会場では、「子ども食堂」の資金づくりのため、ジュースやお茶の販売も行われました。



前日 19 日の深夜まで雨が降っていましたので,当日 20 日の朝は,運動場に大きな水たまりがたくさん残っていました。そこで,地域の大切な行事を成功させようと,学校職員と高学年の子どもたちが,朝休みにスポンジやバケツを使って,一生懸命に水取りをしてくれまし

た。昨年度の運動会前にも,同様の光景がありました。「みんなのために 一生懸命になる」愛宕小学校のすばらしい伝統です。靴や服が汚れても 笑顔で頑張り続ける姿が,とても誇らしかったです。おかげで,午後には, 運動場が最高の状態になりました。

地域づくり協議会の皆様も,午前中から来てくださり,運動場にマス目 を作り,心を込めて下絵を描いてくださいました。

夕方 4 時に,あたごっちボランティアの人たちが学校に集まりました。作業開始です。LED キャンドルライトを,下絵に沿って丁寧に並べていきます。きれいにキャンドルライトが並びました。本部テントの下には,提灯が下げられました。





午後 7 時, いよいよ開会式です。 たくさんの方が, 地域から集まっ てきてくださいました。辺りが暗く なってきて, キャンドルの灯りが, ゆらめきながら輝いています。校 舎内では, あたごっちボランティア の人たちが, お客さんの誘導案内

をしてくれています。3階の窓から見ると、はっきりと描かれた絵や文字がわかります。運動場からの景色も、また違った趣がありました。

閉会式でも、あたごっちボランティアの人たちが、立派な挨拶をしてくれました。あたごっちボランティアの人たちは、翌21日の午前中も学校で、片付け作業をしてくれました。「準備、本番、片付け」最後まで、責任をもって、やり遂げてくれました。あたごっちボランティアの人



たちの生き生きとした活動ぶりは,本当に立派でした。「仲間と力を合わせて大きな仕事を行う楽しさ」「人の役に立つ喜び」「地域の方々との心のつながり」「地域の行事を自分たちの力でやり遂げた自信」…,あたごっちボランティアの人たちが得たものは,とっても大きいと思います。

このような貴重な機会を作ってくださった愛宕地域づくり協議会青少年育成部会の皆様,地域の皆様,本当に本当にありがとうございました。

若松地区社会福祉協議会様から 福祉用品等を寄贈していただきました

若松地区社会福祉協議会様から,車いす,段差解消プレート,花苗を寄贈していただきました。

車いすは,人権学習やケガ等で歩行が難しい児童 の移動に使用させていただきます。また,花苗は,学校 玄関前の花壇に植えさせていただきました。

本当にありがとうございました。



今後の主な学校行事等

[8月]

19日(金)全校登校日

PTA奉仕作業 (以下の日に分散して実施)

24 日~26 日 5:00~19:00

27 日(土)7:00~10:00

2 | 日(日) 学校環境整備作業 原永ナイスミドルの会様, 父親部様

27日(土) 学校環境整備作業 自治会長会様・地域づくり協議会様 父親部様

【9月】

I 日(木)二学期始業式,避難訓練

5日(月)給食開始

【10月】

I 日(土)運動会

※ 現在,以下の内容で実施予定です。熱中症 対策のため,午前中で終了。

保護者参観は2名まで。

詳しくは,追ってご連絡いたします。

3日(月)運動会代休

7日(金)キッズウィークに伴う学校閉校日

14日(金)就学時健康診断

24日(月)地震津波避難・引き渡し訓練

【11月】

I日(火),2日(水)修学旅行6年

5日(土)ライブイン愛宕(授業日)

7日(月)代休

II 日(金)社会見学 5 年

12日(土)海岸清掃②

※ 改めてご案内いたします。春に参加予定だった方もぜひご参加ください。

I5日(火)授業参観

25日(金)鈴鹿市音楽会 4年

26 日(土)わくわく体験ニュースポーツ

【12月】

2日(金)マラソン記録会

21日(水)給食終了

22日(木)あゆみ渡し(希望者)

23日(金)二学期終業式

【1月】

IO日(火)三学期始業式

12日(木)給食開始

26日(木)授業参観

29日(日)餅つき大会(地域づくり協議会)

【2月】

3 日(金)入学説明会·学用品販売

28 日(火)6 年生を送る会

【3月】

10日(金)防災学習·避難訓練

22日(水)給食終了

24日(金)修了式

●卒業式日は未定

今後の情勢等により変更になる場合があります。最新の連絡をご確認ください。